

# いこいの村

## 中筋 駅

題字 栗の木寮

2016年(平成28年)2月20日発行

### 第405号

発行責任者 いこいの村聴覚言語障害センター

所長 岩本 幸子

編集 いこいの村編集委員会

〒629-1242

綾部市十倉名畠町久瀬谷2番地

TEL (0773) 46-0101

FAX (0773) 46-0610

<http://www.kyoto-chogen.or.jp/ikoi>



地域の方々に署名をお願いしました。



昨年の耳の日集会での署名活動。今年も取り組みます。

## 第39次きょうされん国会請願署名いよいよ本番！

あたりまえに働き えらべるくらしを～障害者権利条約を地域のすみずみに～

請願項目①障害者権利条約を受け入れた国にふさわしく国の責任で以下の制度をつくってください。

- ・障害者に必要な支援は原則無償にしてください。
- ・福祉施策と労働施策を一体で展開してください。
- ・障害のある人が安心して生活できるように、年金などの所得補償を拡大してください。
- ・障害者が65歳になっても障害福祉サービスを利用できるようにしてください。

②利用者支援の充実と安定した運営のために、事業所やグループホームの日割り制度を見直し、報酬を増額してください。

③地域活動支援センターの制度を国の責任で安心して運営できるようにしてください。

④障害者関連予算を少なくとも先進国の平均レベルまで引き上げてください。

障害は、個人の責任ではなく、また家族の責任でもありません。利用者負担が当たり前の制度では、

権利条約がしめす「(障害のない)他の者との平等」な生活をすることはできません。

12月から栗の木寮では、  
きょうされん国会請願署  
名に向けて仲間(利用者)  
が実行委員会を立ち上げ  
ました。有志を募り、5  
名が委員になりました。  
実行委員は色々な場所へ  
赴き、署名・募金のお願  
いをする、大切な活動を  
します。もちろん実行委  
員だけではなく、栗の木  
寮の仲間たちと職員が一  
つになり、取り組んで参  
ります。署名いただいた  
方の一筆一筆を大切に、  
仲間たちの願いを国会に  
届けるため、頑張ります。  
多くの皆さまのご協力を  
よろしくお願いいたします。  
（栗の木寮 小畠 誠）



# ほんわか～温かい

## 「やりとりノート」

始めました

しながひ、和氣あいあいと続  
いています。  
「家族からば、いつも最後  
に職員への心配の言葉が  
あり、うれしいなります。

「職員への心配の言葉が

あります。



この日記が始まりで三か月が経ちます。ここに来る度に、楽しみに読ませて頂いています。

普段の母が、「」やの生活が良く分かり安心です。

私も仕事柄(まだ現場にいた頃)、家族の方に夜勤での患者さんの様子を出来るだけお伝えするようにしていました。

やつぱり家族は気になりますから、自分の知らない時間の過りし方を知る事で安心できます。

(ノートより抜粋)

(梅の木寮・ひのきの家)

森下 敦子

言葉でいつまでもつなっていました。

事件が多く報道されています。  
そんな中、「家族が不安にな  
られるのも当たり前のことだ  
と思います。

「介護用品収納チケット」を  
存知ですか?

ひのきの家では『やつの  
ノート』があることで、大切な  
家族の支援を、安心して  
いじいの村に委ねていただけ  
るよう心掛けています。

「家族様、なんなりともつ  
しゃってください」と思  
いながら、せっかく  
にしてる職員」「どんな時  
どのように話しかけてよろ  
かわからない」と言われたこ  
とがきっかけで、まおせん家  
族から始めました。

綾部市では要介護認定で要  
介護3・4・5の認定された  
紙オムツ等の必要な方を在宅  
で介護されている「家族」に対  
して、介護に必要な介護用品  
を支給して、「家族の負担を  
軽減するサービスがあります。  
(施設入所されてしまう方は対  
象外です。)

愛情あふれる家族の  
つながり

ノートに書かれる内容は、  
今のことだけではありません。

ねゆいさんは歴史に詳しへ今まで  
いつ『歴女』だったとか、毎  
年手をかけて作るおせんばと  
ても真似ができる料理だつ  
たなど、家族をとても大切に

されて三人の娘さんを愛情込め  
て育てられたこと……私たち  
職員が今まで知らなかつた一  
面を知ることができました。

親しみやすい

施設を田舎して

いじいの最近、トレビのノート  
スや新聞等で、介護施設での

始めてみて  
「の『やつのノート』を  
始めた頃は続くのか心配でし  
たが、今では冗談を書いたら

梅の木寮ひのきの家では、  
去年の10月より、11家族と職  
員との『やつのノート』を  
始めました。

ある「家族から、せっかく  
にしてる職員」「どんな時  
どのように話しかけてよろ  
かわからない」と言われたこ  
とがきっかけで、まおせん家  
族から始めました。

さわに三人の娘さんを愛情込め  
て育てられたこと……私たち

職員が今まで知らなかつた一  
面を知ることができました。

いじいのノートも愛情あふれた



職員はだいたい、  
夜勤中に書いています。  
日頃のご様子や、  
気になっていることを  
書かせていただきます。

### 介護のワンポイント

チケットの利用を「希望さ  
れる方は綾部市役所高齢者介  
護課もしくは、担当ケアマネ  
ジャーにお問い合わせください。  
い。



